

Date : 31/05/12

## Hommage à Colette Kessler, pionnière du dialogue judéo-chrétien

LA CROIX - FRANCE 

L' Union libérale israélite de France (ULIF) a organisé le mercredi 30 mai à la synagogue de la rue Copernic à Paris une soirée en hommage à Colette Kessler, pionnière du dialogue judéo-chrétien, décédée le 3 mai 2009.

Si Colette Kessler a consacré sa vie à enseigner la foi juive dans le cadre du Mouvement juif libéral de France où elle a assuré pendant des années la direction du Talmud-Torah, elle s'était également engagée, dès les années 60 dans un long et patient dialogue avec les chrétiens, dialogue exigeant, à la mesure de l'appel spirituel entendu très jeune, aux lendemains de la Shoah, et résolument tourné vers l'avenir.

Elle savait que pareil dialogue, nourri de l'Écriture, de la tradition et de la prière, n'était possible qu'au prix d'une mutuelle conversion. Elle en avait perçu les signes chez les chrétiens notamment lors du Concile Vatican II, et avait dès lors pressé ses interlocuteurs juifs de s'y engager, si lourds soient leurs griefs historiques. « Le juif aussi a besoin du chrétien », affirmait-elle, et il s'agit, pour nous tous, de « devenir nous-mêmes par l'écoute de l'autre ».

Vice-présidente de l' Amitié judéo-chrétienne de France pendant vingt-cinq ans, elle ne craignait pas d'aborder avec respect ce « lien-rupture » qu'est Jésus de Nazareth, pierre d'angle et d'achoppement de toute rencontre judéo-chrétienne, sachant que, dans l'économie de la Révélation, les différences peuvent devenir des lieux de grâce. Elle a laissé de nombreux textes nés de ces rencontres, et notamment « L'éclair de la rencontre – Juifs et chrétiens : ensemble, témoins de Dieu » ( **Parole et Silence** ) récompensé en **2004** par le Prix des écrivains croyants.

L'amitié judéo musulmane de France reçoit le premier prix Copernic  
Au cours de cette soirée hommage, un débat était organisé sur le thème « Le dialogue interreligieux : une nouvelle façon de penser la paix » auquel ont participé Anne Le Bris, fille

## Évaluation du site

Site du journal papier La Croix. Il dispense une actualité quotidienne et généraliste composée d'articles de la rédaction et de dépêches AFP.

Cible  
Grand Public

Dynamisme\* :  
\* pages nouvelles en moyenne sur une semaine

de Colette Kessler, Florence Taubmann, pasteur de l'Église réformée à Limoges, présidente de l'Amitié judéo-chrétienne de France, Schéhérazade Zerouala, avocate, vice-présidente de l'Amitié judéo-musulmane de France (AJMF) et Samuel Grzybowski, président de Coexister

L'ULIF a remis à cette occasion le « Prix Copernic pour le dialogue et la paix » à l' Amitié judéo-musulmane de France, fondée par Michel Serfaty, rabbin de Ris-Orangis, qui place au premier rang de ses priorités la lutte contre les discriminations et le rapprochement des communautés juives et musulmanes qui est, selon lui, un bon moyen de lutter contre l'antisémitisme. L'amitié judéo-musulmane de France, qui s'est fait notamment connaître par les tours de France des « bus de l'amitié », répond à de nombreuses sollicitations, notamment de structures responsables d'enfants ou de jeunes musulmans, et organise des opérations « Portes ouvertes mosquées – synagogues »

Un prix Copernic, doté d'un encouragement symbolique de 3 000 €, est décerné chaque année à des associations ou acteurs de la société civile qui, en France ou en Europe, ont permis par leur engagement citoyen dans le respect des valeurs de la République, d'œuvrer pour la paix.

Martine de Sauto